

Infos Froidure

— Le journal de la Fédération Abbé Froidure —

LES STATIONS DE PLEIN AIR ASBL.



Projet pédagogique des plaines de jeux.

Dans le cadre verdoyant du Parc Parmen-tier, l'asbl Les Stations de Plein Air propose aux enfants et aux jeunes, durant les périodes de congés scolaires, des loisirs (ré)créatifs.

L'équipe pédagogique s'engage à offrir de bonnes conditions d'accueil afin de favoriser l'épanouissement de chaque enfant/jeune qui lui est confié.

Notre engagement « à l'échelle de l'en-fance »

- Promouvoir une saine occupation des temps de loisirs en répondant aux besoins des enfants/jeunes;

- Proposer un projet d'animation orienté vers la créativité, la coopération, le «vivre ensemble» en groupe et en so-ciété;
- Favoriser l'apprentissage au respect et à la tolérance par l'ouverture aux enfants issus de milieux socio-écono-miques et culturels différents.

Ce qui suppose de...

- Prendre en compte chaque enfant/jeune comme un individu à part entière ;

EDITO

Chers Amis Lecteurs,

« S'émerveiller » est un sentiment qui remplit de joie ! Il nous est tous arrivé de ressentir cette émotion quand on admire quelqu'un ou quelque chose. En tant que responsable de la Fédération Abbé Froidure j'ai le privilège de pouvoir m'émerveiller très souvent et j'aimerais pouvoir vous communiquer la raison de cette joie. Car comment ne pas admirer les hommes et les femmes qui s'efforcent tous les jours d'apporter aide, joie et réconfort aux enfants et aux adultes de nos maisons ?

Il ne faut pas nécessairement courir au Caire ou à Calcutta pour trouver de grands élans de générosité, croyez moi j'en vois quotidiennement ici près de chez nous ! Le niveau du seuil de pauvreté en Belgique est hallucinant, une personne sur cinq vit sous ce seuil dans notre pays ! Le nombre de personnes sans ressources explose et près d'un tiers sont des jeunes de moins de 25 ans. On n'en parle pas souvent car reconnaissons le c'est un peu dérangeant de côtoyer la misère... Et l'on parle plus rarement encore des hommes et des femmes qui se dévouent pour leur venir en aide.

Or ce sont précisément ces gens là auxquels je voudrais rendre hommage aujourd'hui. Je les vois travailler sans jamais se plaindre. L'un d'eux me disait un jour : « c'est un métier dans lequel je ne m'enrichirai jamais, mais ma récompense c'est les sourires des enfants qui me sont confiés » ! Ayons donc une pensée reconnaissante pour nos éducateurs, nos assistants sociaux, nos directeurs, ce sont des gens merveilleux croyez-moi.

Sachez que votre générosité par des dons ou des legs aide bien évidemment les enfants qui nous sont confiés, mais ils constituent aussi un encouragement et une forme de reconnaissance à tous ces hommes et ces femmes qui œuvrent pour améliorer le quotidien des plus démunis en Belgique. C'est en leur nom que je vous remercie.

Baron Paul van der Straten Waillet
Président

►► suite de la page 1



- Reconnaître l'histoire personnelle et les racines de chacun (histoire familiale, relations sociales, environnement...), sans jugement et avec bienveillance ;
- Favoriser la participation de chaque enfant/jeune à une démarche de projet ou de groupe ;
- Considérer les parents et/ou les responsables légaux comme partenaires de ces apprentissages.

A travers nos actions (activités?), nous voulons offrir à chaque enfant/jeune l'occasion de développer :

• sa CREATIVITE

- en alimentant son imaginaire ;
- en suscitant son imagination ;
- en laissant libre cours à son originalité et à sa spontanéité ;
- en valorisant ses créations à travers un projet (spectacle, bricolage, jeux...);
- en éveillant ses 5 sens.

• la CONFIANCE EN LUI ET EN LES AUTRES

- en l'invitant à considérer la difficulté comme une occasion de mieux se connaître;
- en lui offrant un regard positif et constructif sur toute sa personne;
- en favorisant la connaissance qu'il a de lui-même et des autres ;
- en lui donnant l'opportunité d'expérimenter la solidarité et le partage ou en lui faisant vivre l'expérience de la cohésion du groupe.

• le RESPECT

- en favorisant des groupes mixtes au niveau du genre et des situations socio-économiques et culturelles ;
- en lui offrant un espace pour exprimer ses émotions et ses opinions;
- en découvrant la richesse de la diversité ;
- en favorisant l'accueil de l'autre;
- en offrant un cadre et des conditions d'accueil équitables, à la mesure de chacun et du groupe;
- en mettant en place des temps de rencontres et d'échanges, tant individuels que collectifs.

• son AUTONOMIE

- en lui permettant de faire ses propres apprentissages en fonction de son âge et de son parcours de vie;
- en lui permettant de se découvrir en tant que personne avec ses atouts et ses faiblesses ;
- en lui permettant d'aller à son rythme;
- en lui permettant de faire ses propres choix, en fonction de son âge et du cadre commun ;
- en le responsabilisant face à ses comportements ;
- en considérant l'erreur comme levier d'apprentissage.
- En lui permettant d'exprimer ce qu'il ressent, ce qu'il vit.
- En l'invitant à se dépasser et à faire de son mieux

• le SAVOIR VIVRE ENSEMBLE

- En lui offrant un cadre clair et sécurisant;
- En lui permettant d'exprimer librement sa bonne humeur comme son désaccord, dans le respect de chacun et du groupe;
- En l'invitant à participer activement aux impératifs de la vie en groupe (politesse, courtoisie, ordre, propreté...)
- En suscitant son engagement actif au sein de son groupe.

Olivier Parmentier
Directeur Stations de Plein Air



INAUGURATION DU « NOUVEAU » BATIMENT LE PIVOT.



Durant plus d'un an, la maison du Pivot, où se déroulent les ateliers pour enfants et adultes, a été un véritable chantier. Le 12 mai dernier, les familles qui s'y rassemblent, les travailleuses ainsi que les personnes et institutions qui ont rendu ce projet de réfection des locaux possible, se sont retrouvés pour marquer la fin des travaux et inaugurer le « nouveau » bâtiment !

Et oui, il y a quelques mois à peine, un plafond nous tombait quasi sur la tête, des odeurs de gaz se faisaient sentir, nous devions trouver un système D pour fermer certaines fenêtres (notamment à l'aide d'une cuillère), certains faisaient un signe de croix avant d'allumer la lumière pour éviter le pire, ou encore nous installions des bassines pour récolter l'eau de pluie à plusieurs endroits.

Bref, il était donc plus qu'urgent de donner un petit coup de neuf à notre maison !

Une maman s'exprime :

La priorité était de sécuriser le bâtiment. Il est essentiel pour nous que les enfants soient accueillis dans des locaux en bon état.... Je dis « les enfants » parce que je parle avec mon cœur de Maman, mais il

est évident que c'est très important que toutes les personnes qui se rassemblent au Pivot s'y sentent bien ; les adultes, les bénévoles et l'équipe des travailleuses.

De plus, au Pivot, nous mettons un point d'honneur à créer du beau et nous en sommes fiers. C'est donc un plus de pouvoir exposer nos œuvres dans une maison très accueillante !

Il y a quelques mois, nous nous sommes donc mis à la recherche de fonds pour financer ces travaux de rénovation de la maison. Il fallait remettre aux normes :

- L'installation de gaz et remplacer les vieux convecteurs par du chauffage central,
- Refaire toute l'installation électrique.
- Installer une alarme incendie
- Refaire la toiture et l'isolation
- Remplacer les châssis (ce qui nous a permis de récupérer une cuillère !)
- Et pour continuer sur notre lancée, nous avons même repeint les locaux, installé de nouveaux luminaires et rénové les sols !

Pour que tout cela soit possible nous avons sollicités de nombreuses Fondations que nous remercions chaleureusement. La Fédération Froidure nous a également soutenus dans ce projet d'investissement. De tout cœur merci.

Catherine MYSLINSKI
Secrétaire générale
Tel : 0471/64.68.79.

<http://www.lepivot.be/>



THE WALL OF FAME ...

En se promenant dans les couloirs de 't Groot Hersberge l'on entend souvent parler des vacances d'été reposantes. Des collègues qui travaillent chez nous en été depuis longtemps ont été surpris cette année par un petit groupe de jeunes. Certains jours nous pouvions fermer la porte et profiter des belles soirées d'été. Et cette année nous pouvons dire que les vacances étaient réussies !

Depuis un an nous avons beaucoup réfléchi à l'utilisation du temps libre, nous nous sommes remis en question et avons obtenu de bons résultats. L'été est une récompense pour le travail d'une année. Nous tous, jeunes et éducateurs, avons bien travaillé et nous pouvons en récolter les fruits.

Certains de nos jeunes ont pu profiter d'un camp à l'étranger, excusez du peu ! Albezou est parti en France, l'asbl Bizon en Pologne, CM aux Pays-Bas et l'asbl Lejo au Portugal. En les écoutant raconter leur camp avec enthousiasme l'on comprend bien vite que les plus beaux souvenirs proviennent « du groupe ». Le fait de vivre ensemble, d'être un chaînon dans la collectivité et de s'amuser à l'unisson fut merveilleusement ressenti. Ce qui permet de dire que les vacances furent une réussite. Nos jeunes ont quitté leur maison d'accueil, un endroit connu et sécurisant, mais ils ont réussi à s'intégrer dans un nouvel environnement et à connaître d'autres personnes. Ils parti-

cipent aux activités et s'amusent. Il leur incombe maintenant d'entretenir ces nouvelles relations.

Quelques histoires des Jeunes :

« Je pouvais être moi-même au camp... Avec quelques copains nous sommes partis vers un lac. Nous avons sauté dans l'eau tout habillés. C'était chaud et amusant. Nous avons beaucoup rigolé quand nous avons réalisé qu'il y avait plein de bambous dans l'eau. C'était vraiment super. »

« Après avoir surfé on a été au café. Les chefs étaient super. On a tous commandé un chocolat chaud. Je vais aller faire du snowboard avec ces moniteurs ils sont géniaux. Peut être que j'irai comme moniteur au camp Lejo. »

« Les activités au camp étaient très amusantes. Mes tops trois ? Le Karting car ils roulaient vraiment vite, les tirs au laser et les balades à vélo avec un vélo de course ! »

Les visites dans les environs étaient également encouragées. Afin que les jeunes retirent quelque chose de positif de leur séjour et qu'ils puissent en profiter ensuite pendant leur année scolaire.

« J'ai pu cette année partir en vacances avec mes parents adoptifs. J'ai très vite retrouvé un bon groupe de copains. C'était nettement plus calme avec ma

mère adoptive. Grâce à ces bons moments entre nous je puis maintenant manger à la maison après l'école, avant d'aller faire du sport. »

« Grâce au bon fonctionnement dans le quartier j'ai pu passer beaucoup de temps chez maman pendant ces vacances. Je l'aime beaucoup. Il y avait un concours de skateboard à Bruges avec tout un groupe venu d'Amsterdam. J'ai terminé troisième. Je suis super fier de moi même ! »

« Comme moniteur à la plaine de jeux j'ai pu vraiment être moi-même. On a joué carnaval avec les gosses, c'était vraiment une activité très réussie » !

Il y a bien évidemment des enfants qui ont moins d'entregent, moins de facilités à communiquer avec les autres et qui n'ont pas envie d'aller au camp. Pour ceux là nous organisons quelque activité ici... C'est merveilleux de voir comment toutes ces histoires sont rassemblées par des photos sur un pècle mêle : « The wall of Fame ».

**Écrit par Jolien Cornillie
't Groot Hersberge**

INFOS FROIDURE

Président

Baron Paul van der Straten Waillet

Administrateur délégué

Jacques Sonnevillie

Rédaction

Chantal Madry, Ed. francophone
Bert Weekers, Ed. néerlandophone

Mise en page

Gillis

Rédaction

Administration

Publicité

Av. Parmentier 19 bte 4

1150 Bruxelles

T + 32 (0)2 771 08 10

E-mail: froidure@skynet.be

Internet: www.froidure.be

BE 33 210-0398955-46

FAF ASBL LES PETITS SAPINS

Ce numéro vous est offert gracieusement.

Nous comptons sur votre générosité pour soutenir notre action.

Exonération fiscale pour les dons à partir de 40 €.

Par notre adhésion à l'Association

pour une Ethique dans les Récoltes de Fonds,

nous vous assurons la transparence

de nos comptes et l'accès à l'information.

